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 ÉCOLE ST-JEAN-BOSCO 
 
 RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 
 
Procès-verbal de la réunion ordinaire tenue le 14 avril 2004 à 19 h, à la salle du personnel, 71, rue 
St-Jean-Bosco, Gatineau (Québec). 

 
Présences : Karim Benahra (parent), Karine Benloulou (parent), Francine Bolduc (responsable du 
service de garde), Dominique Charest (enseignante), Monique Desjardins (enseignante), Pierrette 
Gaudreau (membre de la communauté), Michelle Lavigne (directrice), Jean Quirion (parent), 
Michelle Richard (enseignante), Daniel Sarrazin (enseignant), Nathalie St-Pierre (parent), Alain 
Person (parent) 
 
Autres : Marie-Josée Larocque (OPP), Andréa Zervos (OPP), Marie Léveillée (OPP). 
 
Absences : Bernadette Kassi (représentante de la communauté), François St-Jean (parent), 
Johanne Cassivi (enseignante), Suzanne Deschênes (parent) et Hélène Gauthier (service de garde) 
 
Invité : Richard Painchaud, conseiller pédagogique en anglais à la CSPO 
 
1. Ouverture de l’assemblée et vérification du quorum 

Il y a quorum. La réunion débute à 19 h 5. 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Modification au point 10. Le point 10 devient 10 a). Ajout du point 10 b) Présentation du 

programme d’enseignement de l’anglais au primaire par Richard Painchaud, conseiller 
pédagogique en anglais à la CSPO.  
Ajout au point 20. Varia : Activité de la classe 603. 
C.E. 03-04-33 : Alain Person propose l’adoption de l’ordre du jour tel que modifié et 
Pierrette Gaudreau appuie. Proposition adoptée à l’unanimité. 

 
 3.  Lecture et adoption du procès-verbal du 17 mars 2004 

C.E. 03-04-34 : Dominique Charest propose l’adoption du procès-verbal tel que présenté. 
Proposition appuyée par Karim Benahra et adoptée à l’unanimité. 

 
 4.  Modifications au procès-verbal du 10 février 2004 

Karim Benahra mentionne que la résolution sur la sortie de la classe de Daniel Sarrazin ne 
figure pas dans le procès-verbal du 10 février 2004. L’ajout se fera dans celui-ci. 
Rappel de la résolution : 
CE du 14 avril 2004 - Modification du p.-v. du 10 février 2004 
« Attendu la sortie proposée par Daniel Sarrazin et ses élèves à Québec et y passer deux 
nuits;  
Attendu le Cadre de référence pour les sorties ou les activités éducatives;  
il est proposé par Karim Benahra  
appuyé par Pierrette Gaudreau  
d'approuver la sortie de la classe de Daniel Sarrazin à Québec et d'y passer deux nuits 
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Consultation par courriel : 12 pour, 0 contre, 2 absences de réponse » 
C.E. 03-04-35 : Jean Quirion propose l’adoption de la modification du procès-verbal de la 
réunion du 10 février 2004. Proposition appuyée par Daniel Sarrazin et adoptée à 
l’unanimité. 
 

5.  Période de questions 
Aucune question n’est posée. 
 

6.  Suivis : 
a) Projet éducatif : M. Karim Benahra suggère d’adopter le dépliant original, remis 

l’automne dernier aux membres du CE. Toutefois, il précise qu’il restera à le bonifier 
par la suite, si il y a lieu. Il suggère aussi de remplacer le logo actuel par un logo créé 
par un élève (choisi par concours). 
Jean Quirion demande à la directrice que le document explicatif qui a servi de 
préparation au projet éducatif soit mis à la disposition des membres du CE. 
Un parent s’interroge sur la devise de l’école, telle qu’elle est présentée dans le 
document. La devise fait faiblement allusion à l’excellence et devrait sans doute être 
reformulée. 
Une résolution sera proposée par Karim Benahra pour la prochaine réunion ; le 
lancement du projet éducatif se fera lors du BBQ de fin d’année. Le projet éducatif 
sera aussi déposé sur notre nouveau site Web. 
 

b) Cadre de référence : Karim Benahra informe le CE que les membres du sous-comité 
ont tenu compte des suggestions de l’OPP apportées en début d’année. On suggère une 
diminution du pourcentage à obtenir lors des sondages pour les sorties, de 90 % à 
80 %. 
Une résolution sera formulée par Karim Benhara pour la prochaine réunion. Jean 
Quirion demande qu’un document mettant en évidence les modifications entre la 
version originale et la version proposée soit remis aux membres du CE. 
   

c) Cour d’école : Karim Benahra fait un compte-rendu de la réunion du sous-comité 
tenue le 6 avril dernier et en distribue le procès-verbal. Une discussion s’ensuit autour 
de la pertinence de conserver les trois terrains de soccer. Il est convenu de sonder 
l’opinion du conseil étudiant et des enseignants surveillants sur ce point. 

 
d) Jeunes en santé : Michelle Lavigne explique la volonté de la direction et des 

enseignants de conserver le projet, malgré son ralentissement. Sous l’impulsion de 
Suzanne Barthes, il sera renouvelé et bonifié pour septembre prochain. 

 
e) Construction du site Web : Le site est finalement terminé, il n’y manque que le mot de 

bienvenue de la directrice. 
 
7.  Temps : Répartition des matières (grille horaire) 
 Michelle Lavigne présente la grille horaire. 

C.E. 03-04-36 : Attendu le document sur la répartition du temps-matière 2004-2005 
déposée au CE, 
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il est proposé par Alain Person et appuyé par Pierrette Gaudreau d’adopter le document. 
Adopté à l’unanimité. 

 
8.  Listes des effets scolaires, cahiers d’exercices et frais de dîneurs 2004-2005 

Michelle Lavigne distribue les documents et précise que seul le livre d’anglais sera ajouté 
à la liste.   L’adoption des documents se fera à la prochaine réunion afin de permettre aux 
membres d’en prendre connaissance. 

 
L’arrivée de l’invité Richard Painchaud incite le CE à passer immédiatement au 
point 10 b) Présentation du programme d’enseignement de l’anglais au primaire. 

 
10 b. Présentation du programme d’enseignement de l’anglais au primaire 

Richard Painchaud, conseiller pédagogique en anglais à la CSPO présente le programme 
du MEQ à l’aide du document English as a Second Language : le programme de 

formation de l’école québécoise. 
Lors de la période de questions, certains parents font remarquer qu’il y a un manque 
flagrant de ressources en ce qui a trait à l’anglais : pas de local de classe réservé, peu de 
matériel pédagogique, personnel enseignant fréquemment renouvelé. Malgré le souci des 
parents de permettre à leurs enfants d’apprendre une langue seconde, la commission 
scolaire ainsi que l’école semblent faire peu de choses pour améliorer la situation. La 
situation de notre école est généralisée dans la région, affirme Richard Painchaud. 
Trois constats ressortent de l’échange : 

- La direction suggère l’organisation d’activités parascolaires en anglais 
- Un local est essentiel afin que l’enseignant puisse avoir son espace et du 

matériel qui resterait à l’école. 
- Il est demandé à la direction de l’école que soit remise la programmation 

annuelle du cours d’anglais.  
Les membres du CE souhaiteraient inviter Pierre Soublières, enseignant d’anglais, lors de 
leur prochaine réunion. 
 
Modification à l’ordre du jour 
Jean Quirion avise les membres que la prochaine réunion du CE aurait exceptionnellement 
lieu un lundi, soit le 26 avril 2004. Lucie Lafleur, directrice générale de la CSPO a en effet 
manifesté le désir de rencontrer le CE au sujet du bassin de l’école en lien avec les travaux 
de l’axe McConnell-Laramée. Cette information amène les membres à proposer la 
résolution suivante : 
C.E. 03-04-37 : Attendu l’heure tardive, 
il est proposé par Jean Quirion et appuyé par Karine Benloulou de traiter les points 
suivants : 
a) Mot de la représentante au Comité de parents. Congrès de la FCPQ. 
b) Règlements du service de garde « Le Cube magique » 
c) Varia. Activité de la classe 603 
d) Rapport du représentant de l’OPP 
et de reporter les autres lors de la prochaine réunion. 
Adoptée à l’unanimité. 
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a) Mot de la représentante au Comité de parents. Congrès de la FCPQ. 

Karine Benloulou informe les membres des modalités d’inscription et 
encourage les membres à y assister; elle rappelle que le CE a prévu dans son 
budget la participation de trois représentants de l’école. Elle relancera Suzanne 
Deschênes quant à son intérêt et centralisera les demandes de participation. 
Elle rappelle son désir de participer au congrès et précise que sa participation 
pourrait être financée par le comité de parents de la CSPO, ce qui laisserait 
place à l’inscription de quatre représentants de notre école. De leur côté, les 
membres de l’OPP présents s’engagent à sonder l’intérêt de leurs membres. 
 

b) Règlements du service de garde « Le Cube magique » 
Francine Bolduc informe le CE que le Ministère n’a pas encore établi sa 
politique quant aux frais de garde dans les établissements scolaires, mais que le 
tarif actuel pourrait bien être majoré à 7 $. Elle demande donc au CE d’adopter 
les règlements du service de garde tels que présentés, tout en demandant la 
permission de modifier ultérieurement ces mêmes règlements pour refléter 
l’éventuelle hausse de tarif. Par ailleurs, la suppression du service de traiteur et 
le calendrier du service de garde constituent les seuls changements apportés 
aux règlements adoptés par le CE l’an dernier. 

C.E. 03-04-38 :Attendu les modifications proposées aux règlements du service de garde 
« Le Cube magique », soit 
la possible majoration de 5 $ à 7 $ des frais de garde quotidiens; 
le retrait du service de traiteur; 
il est proposé par Daniel Sarrazin et appuyé par Nathalie St-Pierre d’adopter les 
modifications. Adoptée à l’unanimité. 
 
C.E 03-04-39 : Attendu la proposition de modification de l’horaire du service de garde par 
l’ajout de la journée du 23 août 2004 au tarif ordinaire; 
il est proposé par Karim Benahra et appuyé par Francine Bolduc d’adopter la 
modification. Adoptée à l’unanimité. 
 

c) Varia. Activité de la classe 603 
Michelle Lavigne annonce que la classe 603 désire organiser une sortie au 
« Laser Quest », à la demande les élèves. Il y aura un coucher à l’école et un 
petit déjeuner sera servi le lendemain. Il est soulevé par Jean Quirion que le 
projet cadre mal avec les objectifs des activités éducatives exposées dans le 
cadre de référence pour les sorties ou les activités éducatives. La direction et 
des enseignants font valoir le caractère particulier de la classe et soulignent 
l’importance d’approuver cette sortie. 

 
C.E. 03-04-40 : Attendu la proposition d’activité de fin d’année de la classe 603; 
Attendu les discussions en séance, 
il est proposé par Daniel Sarrazin et appuyé par Michelle Richard de permettre la sortie 
proposée. Adoptée à l’unanimité. 

 
d) Rapport du représentant de l’OPP 
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En l’absence de François St-Jean, Marie-Josée Larocque prend la parole. Elle 
rappelle qu’un montant de 200 $ est prévu pour le journal des finissants. 
Le bal des finissants réunira deux des trois classes de sixième année, car la 
classe de Daniel Sarrazin sera à Québec. 
Il est souhaité qu’une activité commune à l’ensemble des classes s’organise 
dans le but de souligner la fin du primaire. 

 
11. Levée de l’assemblée 

C.E. 03-04-40 :Dominique Charest propose la levée de l’assemblée. Proposition 
appuyée par Jean Quirion. Adoptée à l’unanimité. 

  
 

  
------------------------------------   --------------------------------------- 
Jean Quirion, président du    Michelle Lavigne, directrice 
Conseil d’établissement     École St-Jean-Bosco  


